



Nombre: Iza Salazar Segundo Leonidas

Cargo: Candidato a Presidente de la República

¿Quién es Leonidas Iza, precandidato a la presidencia del Ecuador?

El presidente de la Conaie busca llegar a la presidencia de la mano del movimiento Pachakutik en las elecciones de 2025.

GK · Última actualización 11 de septiembre del 2024





eonidas Iza es un ingeniero y político de izquierda radical ecuatoriano.

Preside la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie),

la mayor organización indígena del Ecuador desde junio de 2021. El 8 de

junio de 2024, Iza fue elegido como precandidato a la Presidencia del

Ecuador en la Convención Nacional del Movimiento Pachakutik, brazo político

del variopinto movimiento indígena ecuatoriano. Su binomio será la

ingeniera en contabilidad y auditoría Katiuska Molina.

Luego de su elección, Iza dijo que el hecho de que sea candidato, **no anula la posibilidad de que salga a las calles a protestar** en contra del gobierno de Daniel Noboa. Iza lideró las violentas movilizaciones callejeras de 2019 y 2022, y se ha convertido en una figura polarizante en el Ecuador.

Sus seguidores lo consideran un **portaestandarte de las reivindicaciones** sociales del país.





Su elección como presidente de la Conaie

Iza fue elegido como presidente de la Conaie en el congreso de la organización, tenía 39 años. Se celebró el fin de semana del 25 al 27 de junio de 2021 en la parroquia Salasaca, territorio del pueblo ancestral del mismo nombre, en la provincia centroandina de Tungurahua.

La Conaie tuvo que posponer varias veces su séptimo congreso por la pandemia del covid-19. Finalmente, pudo realizarlo ese fin de semana en Salasaca.

Anteriormente, había planeado hacerlo el 1 y 2 de mayo en el cantón Saquisilí, de la provincia andina de Cotopaxi.





En los congresos de la Conaie, el movimiento discute temas inherentes a sí misma. Entre ellos, como el rol de la mujer y la familia en la organización, el territorio, las relaciones internacionales o la educación intercultural. En estos congresos, que se realizan cada tres años, la Confederación afirma que busca avanzar en "la construcción del Estado Plurinacional".

En noviembre de 1986 se constituyó la Conaie, conformada por nacionalidades, pueblos, comunidades, centros y asociaciones indígenas del Ecuador. Entre sus objetivos está consolidar a los pueblos y nacionalidades, luchar por la defensa de sus territorios, fortalecer la educación intercultural bilingüe.





Fue, además, presidente del Movimiento Indígena de Cotopaxi (MICC) entre 2016 e inicios de 2022. En enero de este año, perdió las elecciones internas del movimiento contra Andrés Ayala.

Meses antes, Iza había llegado a la presidencia de la Conaie respaldado por el MICC. En una rueda de prensa del 20 de abril de 2021, el movimiento anunció su apoyo "unánime" a la candidatura de Iza.

Otras organizaciones le dieron **también su respaldo**. En un comunicado, los presidentes de las 11 nacionalidades amazónicas de la Confederación de Nacionalidades Indígenas de la Amazonía Ecuatoriana (Confeniae), informaron que también lo apoyaban. "**Respaldo al compañero Leonidas Iza con todas las bases, con toda la juventud**", dijo Alcides Alajo, presidente de la Unión de

Una figura divisoria, Iza invitó a sus contradictores dentro de la Conaie a debatir su nominación, **proyecto político e ideológico.** "Por consenso de los presentes acepto este reto que me han encomendado de manera colectiva", dijo en abril de 2021 y luego lanzó su propuesta de debate.





Fecha: 2024/10/21

Descargo de Responsabilidad de Uso de Datos Personales: FCD realiza el levantamiento de perfiles de personas expuestas políticamente (PEP), extrayendo información de fuentes de información pública y estatales e información proporcionada por las PEP a través de redes sociales o medios de comunicación, lo que no vulnera su derecho a la privacidad. FCD a través de su iniciativa Radiografía Política busca fomentar un ecosistema de integridad y transparencia en nuestro país. Este descargo de responsabilidad de uso de datos personales refleja nuestro compromiso con la protección de la privacidad y el cumplimiento de la Ley Orgánica de Protección de Datos Personales. Si tiene alguna pregunta o inquietud relacionada con el tratamiento y uso de sus datos personales, no dude en comunicarse con nosotros.